

4 Économie

Hydrocarbures

2015 : Année noire pour Total Gabon

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LE Conseil d'administration de Total Gabon s'est réuni, jeudi dernier, pour arrêter les comptes définitifs de la société pour l'exercice 2015. Selon les données publiées par la 1ère entreprise gabonaise, le chiffre d'affaires en 2015 s'est élevé à 505 milliards de francs (842 millions de dollars) contre 923 milliards de francs en 2014 (1,5 milliard de

francs en 2014). Ce recul de 45 % s'explique essentiellement par la baisse du prix de vente moyen des bruts de Total Gabon, partiellement compensée par l'augmentation de 7% des volumes vendus. Le résultat net de Total Gabon est, quant à lui, ressorti à -17 milliards de francs (28 millions de dollars contre... 52,8 milliards de francs en 2014 (88 millions de dollars en 2014). « Cette baisse résulte principalement de celle du chif-

fre d'affaires liée à la chute du prix de vente moyen des bruts de Total Gabon, atténuée par la baisse des amortissements et des charges d'exploration ainsi que par le programme de réduction des coûts mis en œuvre et appelé à se renforcer », indique la compagnie pétrolière. Le prix moyen du Brent s'est établi à 52,4 dollars par baril (\$/b) en moyenne sur l'année 2015 contre 99,0 \$/b en 2014. La production de pétrole brut revenant à Total Gabon en 2015 s'est

élevée à 47 300 barils par jour (b/j), contre 47 000 b/j en 2014. En 2015, les investissements ont observé la même tendance baissière. Ils se sont élevés à 162 milliards de francs (271 millions de dollars) en baisse de 59% par rapport à 2014 (659 M\$). Ces investissements ont porté principalement sur la campagne de forage de la Phase 3 du redéveloppement du champ d'Anguille (puits AGMN078, AGMN079, AGMN080 et AGMN081) ; la fin de la



Photo : Aristide Mousavou

Nommé il y a un an, le directeur général de Total Gabon, Henri-Max Ndong-Nzue n'échappe pas à la crise dans le secteur.

campagne de reprise de puits (work-over) sur les champs d'Anguille (AGMN512) et de Torpille (TRM014 et TRM015) ; les travaux d'intégrité/pérennité sur les installations offshore (Anguille, Torpille et Grondin) ; la campagne de coiled tubing sur les champs d'Anguille (AGMN070, AGMN076, AGMN079, AGMN514) et de Girelle (GIM9) ; et le remplacement des générateurs, des pompes export et de la cabine électrique sur le site de Pageau.

Bilan

160 milliards de francs de bénéfices

MSM
Libreville/Gabon

Banque centrale des États d'Afrique centrale (BEAC)/Comptes de l'année 2015

LES comptes de la Banque des États de l'Afrique centrale (Béac) sont plus qu'au vert. Selon le Comité ministériel de l'Union monétaire de l'Afrique centrale (Umac) qui s'est réuni le 25 mars 2016 à Yaoundé au Cameroun, l'exercice 2015 a affiché un résultat

net de 160,7 milliards de francs Cfa, soit 6 fois le montant atteint en 2014 (25,1 milliards de francs Cfa), rapporte l'agence Ecofin. Ce résultat « exceptionnel » réalisé en 2015 par la banque d'émission des six États-membres de la Cémac est un record, a précisé Célestin Yanindji, ministre des Finances et du Budget de la RCA et président en exercice du comité ministériel de l'Umac. Ce dernier a d'ailleurs félicité le gouverneur de la BEAC, Lucas Abaga Ntchama, et son

équipe, pour avoir réalisé ce niveau de performance jamais atteint depuis la création de la BEAC en 1972. Selon le gouverneur de la BEAC, « ce résultat est le fruit d'une stratégie de gestion des réserves de change mis en place en 2010 ». Les ressources ainsi engrangées, a souligné Lucas Abaga Ntchama, « permettront de renforcer nos réserves afin de faire face à la baisse du taux de couverture de la monnaie, à financer davantage les économies de la Cémac et



Photo : Wilfried MBINAH

Le gouverneur de la BEAC, Lucas Abaga Ntchama, peut se réjouir des performances de l'institution financière sous-régionale.

à distribuer des dividendes à nos États». Pour rappel, souligne le

gestion de ses réserves, à la suite d'un placement douteux qui avait été effectué fin 2008 auprès de la Société générale. Ce placement avait fait perdre à la banque centrale des États de la Cémac une somme de 16,4 milliards de francs Cfa. Conséquence, la Béac avait clôturé l'exercice 2009 sur une perte sèche de 29,5 milliards de francs Cfa, contre un bénéfice net de 45,2 milliards de francs Cfa un an plus tôt, soit une variation de -165,4 %.

SEEG/Clôture de la 1ère édition des Journées d'intégration des nouveaux collaborateurs Baptême pour 83 bleus

MZM
Libreville/Gabon

La première édition des journées d'intégration des nouveaux agents de la Société d'énergie et d'eau et du Gabon a pris fin jeudi dernier au Centre des métiers Jean Violas.

ORGANISÉ par la Direction des ressources humaines de la SEEG, cet événement s'est articulé autour d'exposés sur les différents métiers de la société, des ateliers thématiques et de visites sur les sites de production. Notamment la Centrale d'Owendo et la station de traitement d'eau de

Ntoun. Trois jours durant, les 83 nouveaux agents issus de la cuvée 2015 du Centre Jean Violas, ont été sensibilisés sur les valeurs de l'entreprise par les chefs de départements et les directeurs. Particulièrement le projet d'entreprise dénommé « Je m'engage », la démarche qualité ainsi que les objectifs de qualité. Le but était de favoriser la volonté de développer l'esprit d'équipe, le sentiment d'appartenance à la SEEG et ainsi contribuer à l'intégration de ces collaborateurs nouvellement embauchés. Pour le Directeur général de la Seeg, Jean-Paul



Photo : MZM

Une vue des participants à la 1ère édition des journées d'intégration des agents nouvellement recrutés.

Camus, la société projetée de recruter une centaine de nouveaux agents par an. Non seulement pour compenser les départs à la retraite. Mais également pour apporter du sang neuf au sein de la société. « Nous avons procédé à un

recrutement du personnel afin de répondre efficacement à l'augmentation de la demande des clients », a indiqué le DG. Tout en rappelant aux nouvelles recrues, la place essentielle qu'occupe le client au sein de la politique de l'entreprise. « Un bon comportement est essentiel dans la relation que nous établissons avec nos clients. Il faut toujours être à leur écoute, les comprendre et satisfaire à leur demande ». Les prochaines journées d'intégration des nouveaux embauchés sont prévues pour le mois de septembre de l'année en cour.

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 30/03/2016			FIXING		VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS		
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du		
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			CAC 40	30/03/2016	4449,79
USD	1,1324	1USD =	579,263	1 USD	615,062			DOW JONES	31/03/2016	17 633,11
CAD	1,4755	1CAD =	444,566	1 CAD	468,203					
JPY	127,3700	1JPY =	5,150	100 JPY	535,539					
GBP	0,7858	1GBP =	834,763	1 GBP	870,106					
CHF	1,0913	1CHF =	601,079	100 CHF	62 941,09					
ZAR	16,9129	1ZAR =	38,784	100 ZAR	4033,11					
MAD	10,9500	1MAD =	59,905	1MAD	62,29					
CNY	7,3366	1CNY =	89,409	1CNY	92,09					

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril
30 Mars 2016: 39,68**

CHANGEMENTS
Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>